

Verwendung des Jahresüberschusses 2022 der Förde Sparkasse: Antrag der SPD-Fraktion zur Optimierung des Konferenzraumes der NaturFreunde Büdelsdorf

VO/2023/514-24	Fraktionsantrag	
öffentlich	Datum: 26.02.2024	
FD 3.4 Schul- und Kulturwesen	Ansprechpartner/in: Flemming Mohr	
	Bearbeiter/in: Stefan Engel	

Datum	Gremium (Zuständigkeit)	Ö/N
04.03.2024	Ausschuss für Schule, Sport, Kultur und Bildung (Beratung)	Ö

Begründung der Nichtöffentlichkeit

Beschlussvorschlag

Der Ausschuss für Schule, Sport, Kultur und Bildung empfiehlt dem Hauptausschuss, Mittel des Jahresüberschusses 2022 der Sparkasse Förde in Höhe von 4.000,00 € zur Optimierung des Konferenzraumes der NaturFreunde Büdelsdorf zu verwenden.

Sachverhalt

Der Sachverhalt ergibt sich aus dem beigefügten Schreiben der NaturFreunde Büdelsdorf. Die SPD-Fraktion wird einen entsprechenden Antrag auf Förderung stellen.

Relevanz für den Klimaschutz entfällt

Finanzielle Auswirkungen entfällt

Anlage/n:

1	<u>-</u>	Antrag NaturFreunde



Büdelsdorf, 23. Februar 2024,

Limkath 1, 24782 Büdelsdorf

An den Kreis Rendsburg-Eckernförde

Kaiserstr. 8 24786 Rendsburg

An die Vorsitzende des Umwelt- und Bauausschusses

Frau Dr. Ina Watenda

Per e-mail ina.walenda@web.de

Betr.: Antrag auf Förderung aus Mitteln der Stiftung der Förde-Sparkasse

Sehr geehrte Frau Dr. Walenda, sehr geehrte Damen und Herren,

die Büdelsdorfer NaturFreunde engagieren sich seit Jahren – auch überregional – für den Umwelt- und Klimaschutz und für die Artenvielfalt in Büdelsdorf und der Region Rendsburg. Viele unserer öffentlichen Veranstaltungen sind auch auf überregionales Interesse gestoßen. Mit unseren Mitgliedern und dem Aktionsbündnis "Gärten der Vielfalt" sind wir wesentliche Gestalter der Apfelblütenfeste und Apfelprobiertage im nordkolleg und fördern und beteiligen uns an vielen Blühwiesenaktionen. Wir organisieren Krokuspflanzungen in Büdelsdorf und Rendsburg, pflegen Streuobstwiesen im Stadtpark Büdelsdorf und in Rendsburg, pflanzen Bäume des Jahres in Büdelsdorf und haben vor wenigen Tagen im Naturpark Hüttener Berge eine Moor-Birke – Baum des Jahres 2023 – gepflanzt, als Einstand zu unserer Mitgliedschaft im Naturparkverein.

Seit Ostern 2022 sind wir mit 20 – 30 ehrenamtlichen Helfern intensiv in die Betreuung ukrainischer Flüchtlinge eingestiegen und führen in unseren Vereinsräumen regelmäßige Begegnungen mit 20 – 30 Personen (Erwachsenen und Kindern) durch. Im Mittelpunkt dieser Begegnungen stehen einfache Sprachvermittlungen durch ehrenamtliche Fachkräfte und Spiele mit Kindern. Darüber hinaus veranstalten wir Ausflugsfahrten mit den Flüchtlingen in Naturschutz- und Erlebniszentren des Landes und haben bereits mehr als 200 aus der Bevölkerung gespendete Fahrräder aufgearbeitet und vermittelt.

Die Mehrfachnutzung unseres Konferenzraums wird zunehmend problematisch, um die verschiedenen Angebote durchführen zu können. Wir nutzen diesen Raum für die Betreuungsangebote mit ukrainischen Flüchtlingsfamilien (Erwachsene und Kinder), für unsere politischen Veranstaltungen wie den Montagstreff mit Vorträgen und Diskussionen, aber auch für geseltige Zusammenkünfte wie z.B. Spielenachmittage, Chorproben, Faschingsfeiern, Weihnachtsfeiern etc.. Wir waren vor einigen Jahren noch sehr dankbar, ausgemusterte Tische und Stühle der Klaus-Groth-Schule für diesen Raum zu bekommen, doch ist dieses Mobillar leider nicht zweckmäßig (für Erwachsene zu klein und für Kinder zu groß). Tische und Stühle sind auch nicht stapelbar, so dass für Tanz, Gymnastik und Bewegung die Nutzung stark eingeschränkt ist.

Ergänzend möchten wir noch darauf hinweisen, dass die Räumlichkeiten auch von der Jugendhilfe des Kreises für Elterngespräche etc. genutzt werden und selbstverständlich auch zukünftig nutzbar sind.

Unsere Bemühungen auf gebrauchte Möbel zurück zugreifen, sind seit vielen Jahren leider vergeblich geblieben, doch wie es der Zufall so will, konnten wir heute gebrauchte Tische einer Sprachschule aus Lübeck günstig erwerben.

Es fehlen aber immer noch rd. 40 stapelbare Stühle, die nach ersten Recherchen rd.2.000 € kosten.

Gerne würden wir auch die technische Ausstattung dieses Raums für Unterrichtszwecke und Vorträge optimieren. Für Videos, Lehrfilme und Bilderabende etc. möchten wir einen Fernseher mit großem Bildschirm und Wandhalterung anschaffen, auf den wir dann mit einem mobilen PC/Lap-Top zugreifen können. Die geschätzen Kosten für beide Geräte werden voraussichtlich rd. 2.000 € betragen.

Da uns für eine exakte Kostenschätzung noch verbindliche Angebote fehlen, würden wir es begrüßen, wenn Sie die Optimierung des Konferenzraums als eine Maßnahme betrachten und insgesamt mit 4.000 € fördern mögen.

Wir würden uns sehr freuen, wenn Sie unsere ehrenamtliche Arbeit unterstützen mögen und bedanken uns sehr für Ihre Bemühungen. Selbstverständlich stehen wir für Rückfragen zur Verfügung (Tel. 0173-8958828)

Mit freundlichen Grüßen

Herbert Schauer

1. Vorsitzender